

## De la confusión a la certeza

Enero 19, 2020

### Juan 1:29-42

<sup>29</sup> El siguiente día Juan vio que Jesús venía hacia él, y dijo: «Éste es el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo. <sup>30</sup> Él es de quien yo dije: “Después de mí viene un varón, el cual es antes de mí; porque era primero que yo.” <sup>31</sup> Yo no lo conocía; pero vine bautizando con agua para esto: para que él fuera manifestado a Israel.» <sup>32</sup> Juan también dio testimonio y dijo: «Vi al Espíritu descender del cielo como paloma, y permanecer sobre él. <sup>33</sup> Yo no lo conocía; pero el que me envió a bautizar con agua me dijo: “Aquél sobre quien veas que el Espíritu descende, y que permanece sobre él, es el que bautiza con el Espíritu Santo.” <sup>34</sup> Y yo lo he visto, y he dado testimonio de que éste es el Hijo de Dios.»

<sup>35</sup> Al día siguiente, Juan estaba de nuevo allí con dos de sus discípulos. <sup>36</sup> Al ver a Jesús, que andaba por allí, dijo: «Éste es el Cordero de Dios.» <sup>37</sup> Los dos discípulos lo oyeron hablar, y siguieron a Jesús. <sup>38</sup> Jesús se volvió y, al ver que lo seguían, les dijo: «¿Qué buscan?» Ellos le dijeron: «Rabí (que traducido significa “Maestro”), ¿dónde vives?» <sup>39</sup> Les dijo: «Vengan y vean.» Ellos fueron, y vieron donde vivía, y se quedaron con él aquel día, porque ya eran como las cuatro de la tarde. <sup>40</sup> Andrés, el hermano de Simón Pedro, era uno de los dos que habían oído a Juan y habían seguido a Jesús. <sup>41</sup> Éste halló primero a Simón, su hermano, y le dijo: «Hemos hallado al Mesías (que traducido significa “el Cristo”).» <sup>42</sup> Entonces lo llevó a Jesús, quien al verlo dijo: «Tú eres Simón, el hijo de Jonás; tú serás llamado Cefas (que quiere decir, Pedro).»

## ¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO?

- A partir del versículo 19 del primer capítulo, el evangelista Juan describe lo que sucede en el transcurso de varios días consecutivos en la vida de Jesús, Juan el Bautista y los discípulos de ambos. V 19: *Este es el testimonio de Juan...*; v 29: *Al día siguiente...*; v 35: *Al día siguiente...*; v 43: *Al día siguiente...*; Juan 2:1: *Al tercer día...*
- En la narración anterior a nuestro texto, Juan el Bautista deja en claro (vv 19-28) que él no es ni el profeta ni el Cristo. Luego, en dos días consecutivos, señala a Jesús como “*el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo*”. El primer día reconoce al Cristo como eterno, y sobre quien permanece el Espíritu Santo. No es una visita furtiva la del Espíritu Santo a Jesús, sino que permanece sobre él. Cierra ese día con la declaración de que Jesús es el Hijo de Dios (v 34).
- Juan relacionó a Jesús con un cordero. Jesús representa el cordero del sacrificio del antiguo pacto. Cuando las personas escuchaban de un cordero, inmediatamente pensaban en todo el sistema sacrificial establecido muchos siglos antes. (Ver Levítico 16:21-22.)
- Juan el Bautista testifica de lo que ve (v 32). En el evangelio de Juan, *ver* y *creer* son casi sinónimos. Juan vio y creyó.
- En el párrafo entre los versículos 35 a 42, después de que Juan apuntara a Cristo, Juan desaparece de escena y comienza la historia de Jesús con sus discípulos.
- La función de Juan fue apuntar al Cristo. Cuando Jesús apareció nuevamente en escena, Juan lo señaló como “el Cordero de Dios” (v 36), y sus dos discípulos lo abandonaron

para seguir a Jesús. Ellos serían, más adelante, quienes formarían parte de los Doce. Juan vio cómo su misión se cumplía.

- Los vv 35 a 42 nos dan una idea de cómo fue la evangelización en esos primeros días del ministerio de Jesús. Juan el Bautista señala a Jesús como el Cordero de Dios. Andrés le dice a Simón que Jesús es el Mesías. En la porción que sigue a nuestro texto, Felipe le dice a Natanael que Jesús es aquél de quien escribió Moisés.

## PARA REFLEXIONAR

1. ¿Cómo se celebra la fiesta de San Juan Bautista en tu país? ¿Piensas que es bueno recordar a Juan el Bautista como “el santo que todo lo tiene y todo lo da”?
2. ¿Cómo definirías a Juan el Bautista y su predicación?
3. ¿Has tenido o tienes, momentos de confusión espiritual en tu vida?
4. Si tienes amigos que están confundidos espiritualmente, ¿qué puedes hacer para ayudarles?
5. ¿Puedes recordar quién te señaló a Cristo como el Cordero de Dios? ¿Cómo lo hizo?
6. ¿Le has llevado a Jesús a alguna persona? ¿Cómo lo has hecho? ¿Cuál fue su reacción?